

# 5. Schüleraustausch zwischen dem Mosaik-Gymnasium Oranienburg und der Mittelschule № 191 Sankt Petersburg



Stiftung  
Deutsch-Russischer  
Jugendaustausch



Am Freitag, den 8. Juni 2018, kehrten die Schüler und Schülerinnen des Russischkurses Klasse 10 und ihre beiden Lehrer, Herr Göricke und Frau Walter, glücklich vom nun inzwischen 5. Schüleraustausch mit unserer Partnerschule aus Sankt Petersburg zurück, ein kleines Jubiläum. Dieses Mal reisten die Jugendlichen mit dem Plan nach Russland gemeinsam mit ihren russischen Partnerschülern ein selbstgeschriebenes Mini-Musical auf die Bühne zu bringen. Davon, vom Leben in einer Gastfamilie und vom reichhaltigen Kulturprogramm erzählen sie in ihren Berichten.

Mein Partner Dawid und ich haben uns sehr gut verstanden. Seine Eltern sind auch sehr nett gewesen. An die Weißen Nächte musste ich mich erst einmal gewöhnen, aber nach zwei Nächten konnte ich wieder gut schlafen. Da wir meist erst sehr spät nach Hause kamen, konnte ich mich nicht so viel mit seinen Eltern unterhalten. Was ich anmerken kann, ist, dass das Essen in Russland unglaublich süß ist. Und es gibt zu jeder Gelegenheit Tee. Mit Zucker. Viel Zucker. Die Ausflüge, z.B. zum Katharinen-Palast oder die Bootsfahrt durch Sankt Petersburg waren sehr schön, aber am besten hat mir das Clownstheater LICEDEI gefallen. Unsere Arbeit am Mini-Musical-Projekt hat Spaß gemacht und das Endprodukt wurde besser als ich dachte. Alles in allem hat mir der Austausch sehr viel Spaß gemacht. (Jakob)



Bevor ich für eine Woche in Sankt Petersburg war, konnte ich mir den Alltag und das Leben in Russland nicht vorstellen. Während des Schüleraustauschs habe ich sicher nur einen kleinen Einblick gewinnen können, aber dieser war sehr schön. Das Leben hier und in der Gastfamilie war für mich anfangs sehr ungewohnt, aber ich habe mich sehr schnell eingewöhnt. Mit den Weißen Nächten fiel mir das schon schwerer. Die Menschen sind sehr gastfreundlich und ich habe mich hier wirklich sehr wohl gefühlt. Wir haben uns alle sehr gut verstanden und es war wirklich lustig und schön, wenn wir alle etwas zusammen gemacht haben. Die Zeit in Sankt Petersburg war wirklich schön, aufregend, lustig und alles in allem einfach unvergesslich. (Linda)